

pour la première fois l'Inventeur pousser hors d'une alcove son Automate fixé à une armoire assez volumineuse, je ne pus, non plus que les autres assistans, me défendre du soupçon, que cette armoire recéloit certainement un enfant, que je jugeai d'après les dimensions prises au coup-d'œil pouvoir être d'un âge de dix à douze ans. Plusieurs d'entre les spectateurs en étoient si persuadés, qu'ils le disoient hautement; je me contentai d'applaudir en secret à leur suspicion, mais je n'en fus pas moins confondu, lorsque je vis M. de Kempelen retrouver les vêtemens de l'Automate, sortir le tiroir & ouvrir toutes les portes de l'armoire, la promener, ainsi ouverte, au moyen des roulettes sur lesquelles elle porte, la tourner en tous sens & permettre à tous les assistans de l'examiner de tous les côtés.